
リーダー研修Ⅲ-１ 研修アンケート 
＜本⽇の研修内容について＞ 
４．今回の研修は、今後の活動の役に⽴つと思いますか。 
 ①かなり役に⽴つ     ②ある程度役に⽴つ     ③どちらとも⾔えない 
 ④あまり役に⽴たない   ⑤役に⽴たない 
①：⾃施設でどのように取り組んでいけばよいか、どのような⾔葉を発信していけばよいか理解 

できた。 
②：講師の「熱」が伝導しました。地域、県、国の⼈々の医療・介護の維持向上のためにも私達看

護職者は重要であり、政策に訴えるにはその場所に代表者がいる事が必須であるという事を
伝えていこうと思います。 

①：熱い気持ちが伝わりました。その熱をスタッフに伝えて⾏こうと思います。賃⾦値上げがん
ばるぞ。 

①：施設での活動をすすめていく⽅法。 
①：他職員への伝え⽅、働きかけの仕⽅について気持ち的にも参考になりました。 
①：熱伝導で「看護の未来をつくるため」７⽉の選挙で「とものうりお」さんを当選できるよう

にみんなに伝えていきたい。 
①：講師や役員の⽅々の熱意が伝わった。活動の必要性が充分に理解できた。 
①：具体的で⼗分理解できた。 
①：活動についてくわしく説明してくださったので今後の活動に活かしていきます。 
②：⾃分がどの様に動くべきかわかった。 
①：具体的な⾏動計画を⽴てられる思ったので。 
②：どの時期にどのような動きをすればよいのか理解できた。 
②：選挙までの⾔い⽅など参考になった。 
②：施設リーダーとして⾃部署への呼び掛けを⾏い、選挙⾏動にうつしてもらう必要性を感じた。 
②：まだ勉強不⾜なところがあるので役に⽴てられるよう努⼒していく。 
③：未知の世界であったため。 
②：看護職の国会議員を国政に送る重要さを知り、協⼒していきたいと思いました。 
②：応援をする為の具体的な⽅法がわかった。 
①：今後⾃分の所属する部署に広める時に役に⽴つ知識と思うため。 
①：看護連盟リーダー研修の参加は初めてだったので今後の活動についてイメージがついてきた。 
①：看護の未来をつくるために友納先⽣を国会に送り出す。その価値を再認識しました。選挙頑

張ります。 
②：７⽉までの選挙に向けて周りへの声掛けや認知度を⾼めていかなければならないと感じた。 
③：⾔葉が聴き取りとりにくかったので。 
記載無し：看護連盟の会員でありますが、役割に関してきちんと把握できたいなかったので、今

回の研修に参加して活動内容・役割について学ぶことが出来ました。今回の研修を今後に役
⽴てたいと思います。 

 
 
 
 
 



５．看護連盟の⽬的達成のため、今後どのような取り組みが必要だと思いますか。他⾃由意⾒。 
〇なぜ、票をとるのが⼤事なのか「当選すればいい」だけじゃないことも説明するのも⼤事では。 
〇連盟本部も友納さんをどう戦略していくか（看護職以外にも全国に売り出す⽅法はないか） 
〇各施設で応援メッセージを作ってもらう。「頑張ろう」の合⾔葉で、⽯⽥さんの時も作成しまし

た。 
〇若年層へのアピール。どのような事が⾃分達の利益となっているか（還元されているか） 
〇リーダー会を定期的に⾏う。施設の⽬標設定をまずは⾏って、⽬標達成に向けて活動する。 
〇現看護協会員を通じてOBの⽅々への票の取りまとめを勧める事が必要。 
 前投票者（⽯⽥まさひろG）の時の票の集め⽅も参考にしてみる。 
〇もっと看護（医療）職へ⾃分達の⾝⽅、⽀えてくれている⼈（代表）を出す重要性を伝える事

は必要である。現物ではまだ知らない、知らないから無関⼼の⼈があると感じる。 
〇熱伝導。⾃ら変わる。⾒せる。 
〇計画的に⽀部会を開催できる様に努⼒したい。 
〇総会後とものうさんがどういうビジョンを持って政治活動を⾏うのか、早めに知らせてもらい

広められたらいいと思う。 
〇若い⼈に興味を貰う様な取り組み。なぜ政治？なぜ投票？⾃分達とのつながりの理解が必要。 
〇その候補者を押すことでもたらせるメリットがわからない（にくい） 
 具体的にどんな活動をしているのか広める。（今だと給料を上げるためなど） 
〇各病院・施設スタッフの会員増、もしくは強制⼊会。毎年の看護師に与えた影響が伝わってこ

ない。変化を感じないから⾏かなくてもいいとなる。 
〇⼀⼈でも多く話題にあげていくことが必要。 
〇選挙→看護師へのアプローチ→もっとアピールが必要だと思う。若い看護師はこの構図に結び

つかない。まず選挙に⾏ってほしい。 
〇連盟の活動の意味についてもっと多くの⼈に知ってもらう。 
〇業務時間外での活動なので職場スタッフが時間外でも興味・関⼼をもってもらえるようになる

と認知度や紹介者拡⼤につながると思います。 
〇選挙には毎回⾏くようにしていたが、義務的に⾏っていることが多かったので今回の研修に参

加して⾃分の⼀票の重みについて改めて考えました。今回考えた事を周りにも伝えていける
ように取り組みたいと思う。 

〇⼀⼈⼀⼈１施設づつの意識と取り組みで獲得票数に結果が出ると思います。 
〇看護制度の改⾰が政治活動によってどれだけ看護師にとってメリットがあったか過去の功績を

具体的に⽰した⽅がいいと思います。 
 


